
车展十年

自2005年开始， 永通
每年都会为临澧县慈善总
会“情系寒门学子”等慈善
活动捐资200万元；2006
年， 在长沙理工大学汽车
机械学院设立“湖南永通
创新基金”，捐资注入1000
万元；2007年，永通还设立
了“蒋宗平助学基金”，每
年 捐 资 注 入 100 万 元 ；
2008年7月为抗震救灾捐
款捐物合计210万元……
这些年， 永通的公益事业
撒满三湘大地。 在蒋宗平
看来，做企业，不仅要善于
赚钱， 更重要的是要在追
求经济效益最大化的同
时，也勇于社会担当。

对待员工， 永通一直
执行“员工第一”。因为在
蒋宗平的管理逻辑里，只
有员工有尊严、有归属感
了，才能更好地为客户服
务，从而推动企业不断向
前。“员工第一”在永通从
来不是口号，培训、旅游、
永通员工回家车、各种各
样的员工业余活动等方
面体现得淋漓尽致。公司
从2000年建立就有规定，
除了值班人员，其他员工
春节休息十五天，正月十
六才开始上班； 每年过
年， 公司都要派专车把
1000多名在省内的员工
送回家，并给家在外省的
员工报销往返的车票等。

这些虽然是小事， 但持之
以恒对员工的呵护， 便能
让所有永通人拧成一股
绳， 最终转化为企业的核
心竞争力。

“进到我们永通集团
的人， 基本上就没有再出
去的。” 蒋宗平自豪地说，
“我希望我们的员工在永
通安家立业，活得有尊严，
有幸福感。”

对待客户， 永通的服
务理念是“专业于车”、“专
注于人”、“专诚于心”。蒋
宗平认为， 过去十年的中
国汽车消费者是世界上最
好的顾客， 因为那时的人
买车时其实对汽车并不太
了解， 所以有时候销售员
说什么，他们就认什么。不
少销售员就趁机浑水摸
鱼，坑蒙消费者，但这在永
通是绝不允许的。“杀鸡取
卵不可取， 客户的口碑才
是关键。”在蒋宗平的营销
学里， 口碑营销排在第一
位。“现在的消费者越来越
懂车， 也开始特别看重服
务和口碑， 而这也是我们
永通在车市能够一直被认
可的原因之一。”蒋宗平笑
着， 拍了拍桌上两本厚厚
的《湖南永通集团神秘顾
客调查报告》，仿佛他领跑
湖湘车市十余年的致胜之
道， 都已尽在这两本“秘
籍”里了。

作为本省汽车销售业巨
头， 近年湖南永通集团所取得
的成绩有目共睹。 长沙经济百
强单位、重合同守信用单位、湖
南消费者信得过单位、 全国二
十佳汽车经销商、 扶贫优秀企
业……从一系列接踵而至的殊
荣便可窥一斑。

如今的永通早已不是十几
年前那个不足300平方米汽车
展厅的小店，从快速扩店，到建
立汽车城；从销售、售后，到涉
足信贷、保险、物流等；从汽车
经销商逐步向汽车平台搭建者

战略转型。过去十余年，永通从
未停止脚步———截至去年年
底， 湖南永通已实现销售新车
60多万辆。

而这一切的取得， 与掌舵
人蒋宗平不无关系。 作为企业
灵魂所在， 他不仅时刻保持敏
锐的嗅觉，把握市场动态，还居
安思危， 总是将永通置于市场
最前沿。2015年，永通正式跨入
百亿元俱乐部。2016年，永通集
团销售新车近6万辆，综合营收
额达115亿元。

“未来十年，永通营收将突

破200亿元。”蒋宗平告诉记者，
其中永通的二手车板块将会重
点发力。目前，永通已规划了在
长沙岳麓区建设14万平方米的
二手车交易市场，投资4亿元，预
计2018年建成投运。 市场功能
也将包括鉴定评估、收购、销售、
寄售、代购代销、租赁、置换、拍
卖、检测维修、配件供应、车辆美
容装潢、售后等汽车服务，以及
为客户提供过户、转籍、退牌、上
牌、 保险等相关服务。“未来，永
通二手车市场还将建立自己的
二手车评估验证标准。”
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从最初不足300平方米的汽车展厅， 发展到如今营收过百亿元的“汽车王
国”，湖南永通集团董事长蒋宗平无疑是湖南车市的重要见证者。“十年前，也是5
月份，我组织两家媒体和汽车商会负责人一起吃了个饭，后来就有了现在的湖南
车展。”5月，天高云淡，在位于长沙四方坪永通商邸的办公室内，蒋宗平悠悠地点
上一支烟，和记者主动聊起了他和湖南车展的渊源。

2017年，恰逢湖南车展十周年，再次携旗下品牌参展的蒋宗平在接受记者
专访时透露，过去9个年头，湖南车展已经给永通集团带来了近5万台的销量。“去
年，我们集团营收达115亿元，下个十年，永通的营收将破200亿元。”与此同时，
他也甩出了车展让利豪言，以回报十年来支持与关注湖南车展的消费者们。“4S
店集客的成本，如果说平时一个人需要1块钱，车展期间可能只需要1毛钱。本次
车展上，我们会把这省下来的‘9毛钱’都回馈给客户”。 ■记者 胡锐

一说起湖南车展， 蒋宗平
眼前一亮， 仿佛十年前他提议
湖南日报报业集团与长沙晚报
车展合办时的场景又浮现眼
前。作为发起人之一，他力主撮
合了本地两家媒体集团与省汽
车商会联合办展， 并将主办展
馆移师至湖南国际会展中心。
正是从这时开始， 湖南车展从
无到有， 开启了飞速发展的黄
金时期。

“我也要感谢湖南车展。”
蒋宗平说，在过去九年，湖南永
通集团在湖南车展上共卖出了
四五万辆新车。同时，湖南车展
也在很大程度上助推了永通品
牌的不断提升。“每届湖南车
展， 我们永通都是竭尽全力地
进行支持。”

对本届湖南车展，蒋宗平也
当场表态：“4S店集客的成本，如
果说平时一个人需要1块钱，车

展期间可能只需要1毛钱。 本次
车展上，我们会把这省下来的‘9
毛钱’ 都回馈给客户。” 往届车
展， 为了对运营成本进行把控，
车价都由蒋宗平亲自制定再下
发给旗下各店； 而本届车展，他
已把定价权下放至各门店自主
决定。“这是历史上第一次这么
‘放水’对利润率的要求。”他预
计，今年湖南车展永通集团新车
销量将在3000台以上。

永通一路携手同行

湖南车展十周年，发起人蒋宗平接受本报专访

永通梦再出发：
营收十年将破200亿

营收将破200亿元

勇于社会担当 专注客户服务

车展前夕，湖南永通集团董事长蒋宗平接受记者采访。

下个十年

蒋宗平正给媒体记者介绍永通将于2018年建成的二手车交易市场项目。 陈龙 摄

待人之道


